
 

 

La forme passive du verbe faire 

 

Le "FAIRE" causatif 

- Votre voiture est en panne… Que dites-vous ? 
- Je vais réparer ma voiture ou je vais faire réparer ma voiture ? 
 

Si vous dites « Je vais réparer ma voiture » vous devrez la réparer vous-même. 
Si vous dites « Je vais faire réparer ma voiture » vous allez la confier à un garagiste qui sera, sans doute, beaucoup plus 
compétent que vous. 
 

Ainsi, deux questions se posent : 
- Qui fait l’action ?  
- Qui prend la décision ? 
C’est le mécanicien qui répare, mais c’est vous qui prenez la décision. 
 

Comment faire une phrase avec les éléments suivants ? 
- Monsieur André / construire /sa maison. 
 

Deux options grammaticalement correctes se présentent : 
 

- Monsieur André a construit/construit/construira sa maison. 
Cette phrase indique que la personne concernée “Monsieur André” a construit, construit ou construira sa maison lui-
même. 
 

- Monsieur André a fait/fait/fera construire sa maison. 
Cette phrase indique que la personne concernée “Monsieur André” a pris la décision, et qu’une autre personne construira 
sa maison. 
Qui a fait, fait ou fera l’action de construire ? Une autre personne ou une entreprise.  
Qui a décidé de l’action ? C’est Monsieur André. 
 

Donc… Monsieur André a fait/fait/fera construire sa maison (par une entreprise). 
 

« Faire » + verbe d’action à l’infinitif indique que le sujet est à l’origine de l’action, mais ne la fait pas lui-même. 

“Faire + verbe d’action à l’infinitif” est une forme passive, car le sujet ne fait pas l’action du verbe. 

Quand le sujet est à l’origine de l’action mais ne la fait pas lui-même : 

- Elle fait réparer sa voiture. 

- On fait souvent porter aux autres la responsabilité de nos erreurs. 

- Elles dépensent des fortunes pour se faire coiffer. 

Souvent la personne qui fait l’action (l’agent), n’est pas mentionnée dans la phrase. 

- Nous nous sommes fait faire nos passeports. 

- C’est la troisième fois qu’il se fait voler sa bicyclette. 

- Elle s’est fait avoir1 par une arnaque2 sur internet. 

On n’accorde jamais le verbe “faire” suivi d’un infinitif 

- Elle s’est fait accompagner chez elle. 

- Les actrices se sont fait maquiller avant d’entrer en scène. 

- Elles se sont fait photographier. 

 

Ainsi, faire + infinitif est la troisième forme passive du français, après la forme passive classique “Elle est invitée chez 

des amis.” et la forme passive pronominale “La mayonnaise se fait avec des œufs, de l’huile et de la moutarde.” 

 
1 Se faire avoir : se faire voler, être victime  
2 Une arnaque : un vol, une tricherie 


